

## - Les politiques de relance de la croissance - (10pts)

Les politiques de relance de la croissance sont généralement d'inspiration keynésienne. Tout d'abord, il existe des politiques conjoncturelles, qui sont pensées à court terme pour relancer l'économie face à un événement conjoncturel (crise économique par exemple). La plus présente est l'alliance de la politique budgétaire et monétaire (policy mix). La politique budgétaire consiste à ce que l'Etat passe des commandes auprès des entreprises pour leur faire bénéficier ensuite à la création de nouveaux emplois et une augmentation de la consommation (effet multiplicateur) sous condition d'inter un fair taux d'épargne et d'importation. La politique monétaire consiste en l'intervention de la Banque centrale (Contrôle sur la Banque centrale européenne) qui fixe un taux directeur suffisamment bas pour relancer la consommation. Sur le plan structural, différentes méthodes existent. En matière de l'emploi, une méthode active qui exige les charges des entreprises sur les bas salaires, ou la création d'emplois aidés... Il se déroule dans le flexicurité, qui permet aux entreprises d'être plus souple sur l'embauchage et s'adapter aux marchés et en même temps garantir aux salariés une indemnité et/ou encourager à se former. C'est un moyen de relancer l'économie en créant des emplois et en maintenant le niveau de consommation. Enfin, le tracé de la croissance endogène optant pour la création d'infrastructure publique, le développement du capital humain et le progrès technique (Rome, Zucc, Doro).